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天津帮办
帮办热线23602777

市政府办公厅、天津12345政务服务便民热线、津云新媒体《政民
零距离》栏目与天津日报社会部合办

http://ms.enorth.com.cn/zmljl/

28户居民公房租赁合同过期19年
区房产服务中心介入 产权遗留问题有望解决

买二手房供热未过户 后续问题多

芥园中里一垃圾站臭气熏天

■ 本报记者 黄萱

因为垃圾站臭气熏天，芥园中里的居民整个夏天都不敢开
窗。近日，居民韩先生给本报热线23602777打来电话反映此问
题，韩先生以为秋天到来，秋高气爽，臭气可以减弱，但事实并非
如此，“每天酸臭味熏得我很难受，何时是个头？”

韩先生家住南开区芥园中里小区8号楼，楼栋旁边有个垃圾
转运站，每天从垃圾转运站飘出的酸臭味让韩先生非常难受，“臭
味不分时段，有时候全天都有。我们已经不敢开窗户了，但窗户
就算再严实还是会有味道钻进屋，不仅如此，我们每天出门都得
捂着鼻子走。”对于垃圾转运站就在家门口，韩先生苦不堪言，“夏
季的味道会更大一点，有臭味还会伴随着蚊虫乱飞，严重影响周
边居民的生活。”记者在芥园中里8号楼看到了垃圾转运站，虽然
大门紧闭，但转运站是敞开式的，确实有臭气飘出来。转运站距
离8号楼直线距离只有五六米，虽然这两天很凉快，但记者发现，
8号楼几乎家家都窗户紧闭。周边居民介绍，平时会有酸臭味从
转运站飘出来，一到垃圾车转运垃圾的时候，气味会更加严重，而
且久久不能散去，“太臭了！简直无法忍受。”居民认为垃圾站设
置在这里，带来了严重的卫生问题，希望相关部门可以解决。

记者联系到南开区城管委，工作人员称，该处垃圾站承担着
周边社区生活垃圾转运任务，已经设置在这里很多年了。关于
居民提及的转运站臭味及蚊虫问题，转运站的工作人员表示，将
进一步完善站点卫生清洁，对机器设备、地面墙体等进行全面擦
拭清洗，增加除臭消杀作业遍次。工作人员表示，由于周边地区
没有合适的空地可安置转运站，且每日的垃圾清理任务繁重，因
此目前转运站没有办法搬离。“我们会尽量减少对周边居民群众
生活的影响，也请居民理解。”工作人员说。

更换自来水表等了近三个月海河回音

8月12日，本版报道了南开区沁水道与

立新路交口约两平方米的人行道地砖出现

塌陷的情况，引起相关部门的重视，目前塌

陷的地砖已经修复。 本报记者 韩爱青

■ 本报记者 韩爱青 文并摄

韵海路道路标志线模糊不清

“交安B证”何时才能考？
市交通运输委：将尽快安排考试

■ 本报记者 韩爱青

市民王大爷有一件困扰了他19年的
闹心事，他所居住的河北区大江南里32门
房屋属于企业产，原本的天津市公有住房
租赁合同早在2003年就过期了。19年来，
他通过各种渠道向有关部门反映，希望可
以拿到新的公有住房租赁合同，可至今没
有音讯，“没有公有住房租赁合同，房屋不
能买产权，也不能买卖，愁人啊。”

王大爷今年79岁了，原是天津有色金
属轧延厂员工，1990年，单位分配给他大
江南里32门的房子。几年后，企业将房屋
托管到天津市中和房地产经营公司。“开
始还有人管，房子坏了，来给维修一下，我
们也正常交租金，再后来就没人管了。”

记者在王大爷处看到了一本栗子皮
颜色的旧版“天津市公有住房租赁合
同”，出租方是天津市中和房地产经营公
司，合同有效期是从 2001 年 4 月 1日到
2003年 3月 31日。也就是说，这份租赁
合同过期19年了。

王大爷老伴儿目前生病卧床，他自己
也年事已高，生活比较困难，老两口想以
房养老，可没公有住房租赁合同，不能以

企业产出售，房子也买不了产权。在大江
里以及附近的大江南里，与王大爷面临相
同情况的还有27户。房屋原产权单位天
津有色金属轧延厂没了，辗转得知房子的
产权归到了另外一家单位，但对方对居民

们“帮助办理公有住房租赁合同”的请求
一直没予回复。这些年居民们通过各种
渠道向有关部门反映情况，“2019年，我们
这28户居民的房子被托管到河北区房产
服务中心江都路站点，工作人员说他们也

多次与房屋产权单位协商，但对方一直没有
明确答复。”王大爷说，工作人员几次承诺新
的租赁合同就快能办了，但至今都没有等来
好消息。“怎么办？真等不起了，谁能来帮帮
我们这28户居民呢？”

记者联系河北区住建委下属的河北区房
产服务中心，工作人员说中心一直在全力推
动此事，具体处理这28户居民产权问题的是
江都路站点。而该站点刘站长介绍，他们目
前一项重要工作就是为群众解决远年产权遗
留问题。区房产服务中心已经将大江里和大
江南里28套企业产房屋纳入河北区政府区
级直管公产房屋管理，届时住户不仅能办理
公有住房租赁合同，还能购买产权。
刘站长告诉记者，这项工作他们自2019

年7月就已经启动，区房产服务中心成立专
班，指定专人与房屋的产权单位协商沟通，原
产权单位就房屋产权移交河北区人民政府的
房屋确权问题始终未给予明确回复。“我们安
排专人与企业反复沟通，在多次协商催办无
果的情况下，今年6月8日区住建委按照工作
程序给房屋产权单位致函。8月26日得到企
业消息，企业基本同意移交。”刘站长说，他们
会加大工作力度，与企业通力合作，尽快为群
众解决产权遗留问题。

买了房，过了户，更改了煤水电的所
有权，独独忘记办理供热过户手续。每年
按时交采暖费，却忽略了你家暖气账户的
名字，一旦发生纠纷，维权艰难。临近采
暖期，市民反映供热问题集中，记者从中
发现这一细节。

市民刘先生2018年在北辰区购买了
一套二手房，在交房款之前，他与原房主
一起到属地供热站查询是否有欠费情
况，“工作人员说有两个供热季的报停热
能损耗补偿费欠费记录，原房主当场补
交了费用。”后来，房屋交易完成，产权过
户到他的名下。他每年都去供热站交供
热费，正常供热没有什么问题。今年想
办理网上交费，可实际操作时发现无法
交费，原因是采暖账户不是他的名字，而
且原房主还有欠费。虽然最后在多方协
调下，问题得以解决，但刘先生却特别后

悔当初没有办理供热过户手续。“原以为
房屋只要没有欠供热费的问题，可以正
常供热，什么时候过户、过不过户都没什
么关系，没想到后期会出现这样的问
题。如果房屋产权过户后，赶紧与原房
主一起到供热站办理过户手续，或许就
能及时发现问题，就没有后续这些麻烦
事了。”

市民李女士之前在南开区购买一套
二手房，去属地供热站办理停热手续时被
告知，房屋供热户名为“任×”，而之前其
存在欠缴供热费用问题。原房主也说不
清“任×”是第几任房主，根本无法联系
到。她要想把供热过户到自己名下，必须
找到“任×”补缴欠费后才能完成。“无法
办理供热过户，以后会有很多麻烦事。要
是当初买完房赶紧和原房主去办理供热
过户手续，及早发现问题，我就不会这样
被动了。”

记者随机采访了20位市民，所有人都表

示，如果购买二手房，在交齐房款前要去属地
供热站调查清楚是否有欠费。“那办完房产过
户手续，是否会第一时间去办理供热过户手续
呢？”对此，近一半的市民表示，如果没有欠费，
可以正常供热，就不需要急着去办过户。

市供热管理中心工作人员表示，确实有
一些市民购买二手房后未及时办理过户手
续，导致后续出现欠费、网上不能交费等问
题，解决起来很麻烦。提示用热户，在购买
了二手房后，应第一时间办理供热过户手
续。具体的流程是用热户应在当年12月31
日前，携本人的有效身份证件和房屋权属证
明到所属供热单位收费营业厅签订供用热
合同，合同中明确签订年限及服务电话。需
要办理更名过户的用热户，现用热户与原用
热户持现用热户本人的房屋权属证明和双
方的有效身份证件，共同到供热单位收费营
业厅办理变更手续，供热单位核实无误后，
与现用热户重新签订供用热合同，如有欠费
用热户应予补齐。

■ 本报记者 赵煜 实习生 魏建锋

市 民 刘 先 生 近 日 向 本 报 热 线
23602777 反映，他于去年年底考取了公
路专业一级建造师证，想要当项目负责
人还必须考取“交安B证”，可是天津市
交通运输委一直没有组织这方面考试，
导致他因为无证而无法参与诸多项目，
影响工作。

刘先生所说的“交安B证”其实是针
对从事建筑人员专门颁发的“安全生产
考核合格证书”，该证分为三个级别：A

证、B证、C证。安全B证又分为建安B
证、水安B证、交安B证，其中交安B证
由市交委组织考试。刘先生告诉记者，
以前基本是一年要组织好几回考试，由
单位的人事部门统一报名，考完了一级
建造师就可以参加B证考试。可今年一
直没有组织考试。

和刘先生有同样疑问的人还有很多，
对此，市交通运输委曾于7月份在网上给
过回复：“国内疫情呈点多、面广、频发态
势，安管人员考核属聚集性考核，考试使
用交通运输部考核系统，只能在同一个地

点、同一个考场IP下进行，交通运输委公路
中心从去年 11月份暂缓了考核工作。目
前，考核仍不能正常安排。考核何时恢复需
得到上级批准。”

天津市交通运输委员会工作人员查询后
告诉记者，天津市的“交安B证”考试由市公
路中心负责实施，最后一次考试为2021年10
月25日，刘先生12月份取得一级建造师证之
后，就没组织过B证考试。

鉴于市民取证需求日益迫切，交通运输
委现已协调天津市市政工程学校，优先安排
档期，提前组织报名，尽快安排考试。

■ 本报记者 高立红 文并摄影

河西区榆林路天津财经大学附属
小学门前路面破损严重，坑洼不平。
前不久，市民甘先生晚间骑共享单车
经过，意外摔伤。经反映，8月 31日，此
段路已维修，但甘先生的损失目前还
没着落。

事情发生在8月27日晚上八点半左
右。当天，他去附近九江里探望母亲后，
返回位于珠峰里的家。“以前都是开车
去，就这次骑共享单车，没想到还出事
了。”甘先生介绍，由于行道树遮挡路灯
光，晚上那段路比较黑，就在他自北向南
经过财大附小门前后，被一个坑绊倒，整
个人脸朝下摔在路上。当时，脸上身上
都是血，牙齿被摔断一颗。他赶到附近
第四医院。“医生说情况严重，建议我转
到天津医科大学总医院。到了医院，医
生诊断我为颌面部外伤，嘴唇摔裂，当即
做了缝合手术。”

甘先生随即报警，其妻范女士8月30
日接受记者采访时表示，为找到产权单
位，她打了12345市民服务热线。一位自
称负责修路的魏先生联系她核实点位后，
就没音讯了。记者随即联系范女士提到

的魏先生，对方说，这段路归河西区城市
管理委员会市政道路管理所维护，他是道
路管理中心负责修路的，不接受采访，会
转告领导回复。

直到发稿，记者未接到相关单位回
复。8月31日，范女士告诉记者，河西城管
委市政道路管理所联系她了，建议她通过
司法程序解决问题。

8月31日中午，记者来到甘先生摔伤的

现场，维修队正在破路施工。现场负责人于师
傅介绍，他们接指令要对此处共10平方米路面
破开重铺，摔伤人的那个坑在重铺范围内。记
者现场看到，这段路破损处还有不少，维修路
段对面约10平方米路面龟裂粉化，财大附小门
前左侧路面还有两个约四五厘米宽的裂缝。
这段路本就不宽，又是机非混行，路面破损存
在安全隐患。记者把情况通报给魏先生，对方
表示，要接到上级指令才行，不能随便动工。

■ 本报记者 刘连松

6月份申请换水表，直到今天也没等来新水表。家住东丽
区的业主王先生拨打本报热线23602777，反映上述问题，希望
供水企业能尽快解决该问题。
“今年6月2日，我申请更换远传水表，到现在将近仨月，还

没换。”王先生告诉记者，在此期间，他多次拨打天津市供水热线
电话，多次联系负责他们小区的供水企业——天津津滨威立雅
水业有限公司，相关人员总是回复说，会督促工人尽快施工，但
始终没有成效。让王先生担心的是，6月份申请更换水表的时
候，就做了水费结算，目前旧水表内的水费接近用完，新水表迟
迟不到位，真让人着急。

记者联系了供水企业——天津津滨威立雅水业有限公司，
该公司营业部工作人员表示，通常情况下，更换水表需要等待2
个月的时间，近期因为自来水管道维修维护工作量大，更换水表
等待的时间变长。就此事，向用户道歉，会马上督促施工人员上
门更换。

截至记者发稿，供水企业的施工人员已经与王先生取得联
系，水表已经更换完毕。

■ 本报记者 赵煜 实习生 魏剑锋

市民马先生近日向本报热线23602777反映，津南区双港镇
韵海路与洪沽道交口、与津沽公路交口地面上的交通标志线模
糊不清，反映已经数月，一直无人修补。

8月25日下午，记者来到市民所反映的两个路口，看到地面
上的交通标志线均已模糊难辨。韵海路与洪沽道交口，两条斑
马线完全脱落，只有黄线和停车线还能够依稀辨认出模样。而
在韵海路与津沽公路交口，斑马线的两端已经消失，仅能看到位
于路中间的一小段，车道上的转向箭头和停车线均已无法辨
认。两个路口还存在的部分标线，也都是淡淡的灰白色痕迹，不
仔细看很难辨认出来。

一位从此处经过的驾驶员告诉记者，每次行驶到路口，因为
找不到标志线，总会开过头，存在安全隐患，希望有关部门能够
处理一下。

属地交管部门说该道路产权现属于天津市海河建设发展投
资有限公司，根据相关规定，施划道路标志线等问题应由该公司
负责。

天津市海河建设发展投资有限公司工作人员告诉记者，工
程于2019年底通过竣工验收，2021年3月，根据管理单位提出
的养管移交意见，也已全部整改完成。今年5月，原施工单位明
确提出，该工程质保期已超出一年有余且工程已完成结算，无法
继续承担维护养管责任。7月，公司开展韵海路的移交工作，仍
未能完成。公司计划待疫情防控相对稳定后，继续开展设施移
交的对接工作。

市民马先生对此回复并不认可，“工程未移交但已经通车，
路面标志线模糊不清存在交通隐患，一旦因此发生交通事故，该
由谁负责！”

本报对于此处问题将持续关注。

■ 本报记者 房志勇

本版日前曾经刊发了《路中隔离网屡
被破坏》一稿，报道金钟河大街道路中间的
绿色隔离网屡被市民破坏，虽经相关工作
人员多次维修，但不少市民为了抄近路少
绕行，仍然多次破坏道路隔离网强行通过，
尤其是金钟河大街东窑洼公交站附近的隔
离网，更是屡遭破坏。

为了增强隔离带保护功能，市公安交
管局河北支队联合东丽支队，协调区城管
委，在金钟河大街道路中间绿地上加装隔
离高护栏。日前，群芳路至外环线路段的
1000米高护栏已经安装完毕。同时，河北
支队相关负责人告诉记者，为了减少市民
绕行时间，他们下一步将和公交集团一起
研究便民出行的可行性方案。

路面破损 市民被坑摔伤

路修了伤情损失还没赔

呼声·随手拍

南开区白堤路桥旁的健身步道上，台阶

破损严重，存在安全隐患。 本报记者 赵煜

增设隔离护栏
确保通行安全

河西区中海左岸澜庭商业街电线裸

露，存在安全隐患。 本报记者 刘连松

京津公路桥东侧交通指示牌左下角

翘起。 本报记者 高立红

■ 本报记者 刘连松

咸水沽镇海鑫路有一段道路路灯长期不亮，夜晚漆黑一片，
存在安全隐患。津南区居民陈先生拨打本报热线23602777，反
映上述问题，希望有关部门及时修复。
“这条路是附近居民去津南医院的主要道路之一，平时车流

量较大。”陈先生表示，从津沽大街开始到南华路为止，这段海鑫
路长约一公里，两个多月前发现路灯不亮，一到晚上就漆黑一
片，不知道什么原因至今未修好。这段道路车流量较大，而且常
有大车经过，夜晚光线昏暗，存在安全隐患。

记者联系了咸水沽镇政府，相关工作人员表示，该路段路灯
控制系统一个关键零部件损坏，因该段路灯建设时间较早，零部
件难寻，耽搁了时间。现在已经从外地找到相关零部件，预计近
日到货，届时将及时维修。

海鑫路路灯长期不亮


